
  

  

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA E PECUÁRIA  

Coordenação - Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas  

Câmara Setorial da Cadeia Produtiva do Arroz 

  

MEMÓRIA DA 71ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA  

  

LOCAL: 34ª Abertura da Colheita do Arroz, Estação Experimental Terras Baixas, Embrapa Clima 
Temperado, Capão do Leão/RS 

DATA: 21 de fevereiro de 2024 

HORÁRIO: 10:00 às 13:00 

 

PAUTA 

1. Abertura da reunião pelo presidente Daire Coutinho – FEDERARROZ;  
2. Informações da Secretaria da Câmara - CGAC/MAPA;  
3. Posse do novo Presidente da CS Arroz – Sr. Henrique Osório Dorneles - FEDERARROZ  
4. Conjuntura do Setor – Sergio S. Santos Junior – CONAB;  
5. Conjuntura atual e perspectivas do setor - Alexandre Velho – FEDERARROZ;  
6. Impactos da retirada dos Incentivos Fiscais na Cadeia do Arroz - Antônio da Luz – FARSUL;  
7. Oportunidades do arroz em sistemas intensivos sob pivô central - Élcio Guimarães - Embrapa Arroz 
e Feijão;  
8. Apreciação pela Câmara da Portaria MAPA N°644/2024, que estabelece reajuste nos preços de 
classificação vegetal de produto importado. Andressa Silva – ABIARROZ;  
9. Assuntos Gerais;  
10. Enceramento.         
 

 
 

DAIRE PAIVA COUTINHO  

          Presidente da Câmara 

  

 

 

OBSERVAÇÕES: (máximo cinco linhas)  

 

- O calendário de reuniões para o ano de 2024 ficou estabelecido da seguinte forma:  

 

22/05 – Reunião Híbrida - 10:00 às 13:00 horas - (quarta feira); 

28/08 – Reunião Híbrida - 10:00 às 13:00 horas - (quarta feira); 

06/11 – Reunião Híbrida - 10:00 às 13:00 horas - (quarta feira); 

 

*Caso haja a necessidade de convocação de alguma reunião extraordinária, a mesma deve ser avisada 

com antecedência ao Presidente da Câmara Setorial.  

 

- O atual Presidente da Câmara, Daire Coutinho, fez um resumo dos anos em que esteve à frente 
do colegiado e agradeceu pelo apoio e contribuição de todos ao longo desse período. Ressaltou também 

a evolução da cadeia como um todo e a efetiva participação dos membros. Ao final, além de elogiar o 
evento, também desejou um excelente mandato ao seu sucessor, Henrique Dornelles, representante da 

Federação das Associações de Arrozeiros do Rio Grande do Sul – Federarroz. Henrique Dornelles 



elogiou a gestão de Daire Coutinho, solicitou que os membros fiquem à vontade para encaminhar 
quaisquer assuntos, e se comprometeu a atuar da melhor maneira possível em seu mandato.  

- O representante da Companhia Nacional de Abastecimento – CONAB, Sergio Santos, trouxe 
os números do setor arrozeiro dando destaque para o aumento dos preços de arroz, diminuição da 

exportação e  redução de área plantada no estado do Rio Grande do Sul. Quanto à produtividade, o 
estado do RS foi bastante afetado pelas enchentes e hoje a média concentra-se em 8,3 toneladas por 
hectare.  

- O representante da Federarroz, Alexandre Velho, resumiu sua apresentação abordando sobre a 
situação atual da cultura, as diretrizes da safra 2023/2024 e deixou as seguintes recomendações: 1) 

mantenham a área plantada da última safra 2) continuem intensificando a rotação de culturas 3) 
permaneçam atentos às exportações de arroz 4) Busquem sempre uma gestão mais eficaz.  
- Antônio da Luz, representante da Federação da Agricultura do Rio Grande do Sul – FARSUL, 

apresentou o impacto econômico/financeiros de alguns decretos, a carga tributária que o setor arrozeiro 
paga, números de arrecadação do estado e apontou algumas sugestões como 1) alteração do CAM 

(coeficiente de atualização monetária) 2) Alteração da LC 194/22, tornando permanente a 
compensação às UF e municípios e 3) Prorrogação até o final do ano (2024) dos decretos que alteram 
os incentivos fiscais.  

- O representante da Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária - EMBRAPA, Élcio 
Guimarães, tratou sobre arroz em sistema intensivo sob pivô central. A apresentação demonstrou os 

resultados da introdução do arroz para a diversificação e intensificação produtiva em áreas irrigadas 
por pivô central, especialmente no Cerrado. A prática, segundo o pesquisador, foi possível a partir do 
lançamento pela Embrapa, há três anos, da cultivar de arroz de sequeiro BRS A502, que se destaca 

pelo rendimento de grãos e pela tolerância ao acamamento. 

 

 

Encaminhamentos Demandante Ação Responsável 
Previsão de 

Entrega 

1. Proposta de 

escalonamento, em 
anos, no reajuste dos 
preços de classificação 

vegetal de produto 
importado, de acordo 

com a Portaria Nº 
644/2024. 

 

ABIARROZ 
Abiarroz elaborará 

documento com a 
análise dos impactos 
econômicos e a 

proposta do setor para 
a devida apreciação da 

Câmara Setorial.  

 
O documento será 

enviado à Secretaria 
da Câmara.  

  

Andressa Silva – 

ABIARROZ 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

2 semanas 

 

 

 
 

As gravações das reuniões ficam arquivadas na Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e 

Temáticas - CGAC/SPA/MAPA e poderão ser disponibilizados a qualquer momento, quando solicitado, 

pelos órgãos de controle e membros da Câmara Setorial ou sociedade civil.  

  

 

APROVAM E ASSINAM ESTA MEMÓRIA  

 Nome  Assinatura  



Presidente Câmara DAIRE PAIVA COUTINHO   

Consultor da Câmara    

Secretário-Executivo da Câmara ALCILEA ALVES DA SILVA  
 


